
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 

 
 
Lundi 7 janvier 2019 de 18h à 20h – Conférence téléphonique 
 
 

ORDRE DU JOUR :  
 

 Validation du compte-rendu du 10 décembre (en PJ) 
 

 Retours sur l’assemblée plénière du 18 décembre 2018 
 

 Préparation du séminaire du 26 janvier à Vannes 
 

 Retour rencontre ARS / COREVIH du 21 décembre 
 

 Dates des réunions du Bureau en 2019 
 

 Questions diverses 
 

 
 
Étaient présents : ARVIEUX Cédric, DE ST MARTIN Luc, DREVILLON François-Baptiste, GUERDAT Gérald, LE CLÉZIO 
Bruno, LAVIGNE Morgane, MANISCALCO Éric, POINSIGNON Yves. 
 
Personnel du COREVIH : CHANVRIL Hadija, DUCEPT Myriam 

 
Était excusée : KAUPE Marianne 

 
 

Validation du compte-rendu de la réunion du 10 novembre 2018 

C. Arvieux 

DISCUSSION Le compte-rendu de la réunion du 10 novembre est validé à l’unanimité. 

CONCLUSIONS  

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Mise en ligne sur le site internet. M. Ducept Dès que possible 

 

 
Retours sur l’assemblée plénière du 18 décembre 2018 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Tour de table sur l’assemblée plénière du 18 décembre 2018. 

- Réunion de qualité : le format, les participants... très satisfaisant. 
- Ateliers très riches, on a le temps de partager ensuite. 
- Ce qui ressort des échanges est complet, intéressant. 
- Présentation de Laure Jacolot  sur « sport et santé » : remarquable, très encourageant sur le 

rapport bénéfice risque. Encouragement à aller de l’avant. 
- Mise en commun des ateliers à revoir : formaliser un écrit pour que l’on puisse mieux 

l’exploiter (créer de nouveaux groupes de travail par exemple). 
- Le travail en petits groupes permet de dynamiser, de favoriser les échanges, idées 

partagées, parole libérée. 
- L’ordre du jour était moins lourd que d’habitude c’est mieux surtout pour les personnes qui 



font des grands trajets. 
- Les échanges en ateliers concernaient tout le monde ; soit en tant que patients, soignants… 

tout le monde a aimé traité le sujet.  
- Apport personnel important lors des ateliers. 

 
>> Format plénière validé / Horaire 10h – 16h30 / Importance à chaque plénière d’avoir un intervenant 
extérieur de qualité. 
 
Discussion 
 
Question du mieux-être, du bien-être : comment on transforme cela ensuite ? Différent du vécu des 
personnes autour du traitement ; permet aux patients de sortir de cette notion de deuil, de retrouver un 
environnement social, de relativiser sur leur pathologie. Pour aider les personnes de sortir de cela, 
prendre conscience du corps, réassurance du corps, possibilité de retrouver une vie affective…. 
Comment on transforme et comment on l’amène pour que cela soit proposé comme accompagnement 
du VIH ? 
 

- Cela pourrait s’appliquer à de nombreuses de maladies chroniques : Quel financement ? 
Individuel, collectif… difficile d’avancer et de trouver des financements en parallèle. 

 
- Sur le projet de Quimper, il y a des financements de l’ARS pour développer un schéma type 

qui pourrait être utilisé dans d’autres structures en région. 
 

- Le concept Sport et santé a le vent en poupe du côté des financeurs : des propositions de 
financement sont reçues régulièrement pour le projet : les mutuelles, la sécurité sociale…. 
 

- S’inscrire dans des réseaux plus larges que le VIH ; la question du financement arrivera 
ensuite naturellement. 

 
- Faire attention à ce que cela ne s’adresse pas toujours aux mêmes personnes. 

 
- 4 Animateurs physique adaptée étaient présents à l’assemblée plénière ; ne pas hésiter à ses 

saisir de ces compétences. 
 

- Travail à faire en ETP si on veut sortir du VIH-> UTEP (unité transversale d’ETP). 
 

- Relancer le groupe ETP. 
 

CONCLUSIONS 

Le format de l’assemblée plénière est validé, avec matinée en présentations formelles dont une au moins 
avec intervenant externe, l’après-midi en atelier avec une restitution en plénière. Format 10h – 16h30 
avec une heure de pause le midi. 
Projet : voir dans quelle mesure il est possible de mettre en place un accompagnement bien-être mieux-
être pour les patients. 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

- - - 

 

Préparation du séminaire du 26 janvier à Vannes 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

Le séminaire du Bureau se tiendra le samedi 26 janvier au Best Western de la presqu’ile de Conleau – Vannes de 
10h à 16h30. 
 
Principe général : sortir avec un plan directeur pour trois années à venir (2019-2021). Se centrer sur les actions 
que l’on a envie de mener. 

- Travailler sur un plan pluriannuel.  
- Définir quel budget on accorde à chaque action.  
- Élaborer un plan de formation avec des objectifs – pour les bénévoles et les salariés. 

 



Pour cela :  
- Hadija liste les 4 missions principales du COREVIH en regard des actions déjà mises en place ou à l’état 

d’idée. (Prioriser). 
- Se baser sur un premier Bilan d’activités 2018 
- Se baser sur un premier Bilan financier 2018 

Points à aborder :  

 Suivi annuel des patients, qu’est-ce-qui se fait ailleurs en France ? 

 Organisation COREVIH : situation dans le Morbihan, l’absence de la TEC est longue et risque 
d’être prolongée. Les besoins sont importants. Pour avoir un recueil continu de qualité dans les 4 
départements bretons, faut-il augmenter le nombre de TEC ? 
Place de l’équipe technique dans chaque action que l’on va mener et quels moyens on s’accorde 
pour pouvoir le faire. 

 PREP en Bretagne.  
 
Si d’autres sujets, les transmettre à Hadija avant le 26 janvier. Idée de sortir avec un plan concret. 
 

CONCLUSIONS  

 
 

Retour rencontre ARS / COREVIH du 21 décembre 
C. Arvieux 

 

DISCUSSION 

 Départ JP Epaillard : Il part en retraite en août 2019 et ne sera pas remplacé. Pas de médecin 
référent sur la santé sexuelle. Pas de temps médical, plutôt profil inspecteur. Cette personne 
s’appuiera sur le COREVIH et le réseau Louis Guilloux pour la mise en place. Dans les 6 mois à 
venir, travailler cette transition. 
Rencontrer la nouvelle directrice de la santé, Nathalie Le Formal : plaidoyer pour que la santé 
sexuelle ne soit pas oubliée avec le départ de JP Epaillard. 
Inquiétude ressentie sur la disparition des médecins de santé publique dans les instances. 
Inquiétude de ne plus avoir de référents médicaux ceux-ci remplacés par des référents 
administratifs orientés sur une vision économique. 

 

 Appel à projet régional pour la formation vie affective et sexuelle dans les établissements qui 
accueillent des personnes en situation de handicap (400 en Bretagne). Les organismes retenus 
pour mettre en place cette formation : le Planning familial pour l’Ille-et Vilaine, Askoria pour le 
Finistère, le CREAI pour les Côtes d’Armor et le Morbihan... Actuellement, rédaction d’un socle 
commun de la formation. Le PCESS est chargé du suivi et de l’évaluation de ce projet.  
 

 CeGIDD : « Désordre » entre les Côtes d’Amor et le Morbihan : l’idée était de rattacher Vannes-
Lorient et Pontivy. Compte-tenu que le département du Morbihan se désengage et que la 
situation est compliquée à St Brieuc actuellement, la décision prise est de laisser dans l’état pour 
l’instant ; cela se complique également car à partir de cette semaine car il n’y a plus de médecin 
CeGIDD à Pontivy car V. Lemarchand est partie à Quimper. Les habilitations de l’ARS ont été 
renouvelées pour chacune des structures.  
 

 Pas de nouvelles du Conseil Départemental 56 : prendre rendez-vous avec le Président 
du CD 56 pour voir quel est leur projet. Il y aura probablement un appel à candidature pour 
reprendre les 2 CeGIDD si le CD 56  se désengageait.  
 

 Financement de l’Unité mobile de dépistage : constat de peu de sorties CeGIDD, peu de 
sorties en dehors de l’Ille-et-Vilaine ; le comité de pilotage ne fonctionne pas correctement. 
L’ARS doit revoir comment financer le fonctionnement. Solution possible : financement qui 
passerait par le COREVIH.  

- Besoin sur la santé sexuelle avec les plannings familiaux. Ce n’est pas un problème lié au 
nombre d’actions à mener. Il y a de nombreuses actions menées par les CeGIDD cependant  
il n’y a pas le temps de construire des actions pour utiliser l’unité mobile. Le camion pourrait 
sortir tous les jours sur les lieux de repos et de drague en Bretagne : le problème est le 



manque de moyens humains. 
 

 Base de données : Idée conserver la base de données Siloxane ; après enquête, elle 
convient globalement aux utilisateurs. Faire en sorte en 2019 de mettre à jour le logiciel pour 
pouvoir faire l’export des données santé publique ; budget d’environ 4 000 €. Une réunion 
avec les responsables de Siloxane est en cours d’organisation. 
Le COREVIH-Bretagne est membre d’un nouveau groupe de travail sur la transmission des 
données au niveau national. 

 

 Budget 2019 : Remplacement du personnel absent 
Lorsqu’un membre titulaire est absent, on paie l’intégralité des remplacements. C’est-à-dire que 
lorsqu’une personne est absente, on paie deux fois son salaire si on veut la remplacer. Il faut 
prévoir le remplacement de la TEC COREVIH du Morbihan, ainsi que le remplacement pour les 
retards liés aux absences antérieures. Si on rajoute cela sur le budget, on part sur un budget 
déficitaire. Cela sera examiné lors du séminaire du bureau du 26 janvier à partir de la projection 
budgétaire sur 2019. 
 

 Préservatifs : Diminution importante des stocks de préservatifs distribués par Santé Publique 
France. L’ARS était chargée de la répartition par département. Comme il y a diminution des 
stocks, l’ARS complète avec sa propre dotation.  
Information de la prescription possible des préservatifs masculins depuis le 10 décembre. 
Pour l’instant un seul fabricant a demandé le remboursement, il faut que les pharmaciens se 
fournissent auprès de ce fournisseur pour pouvoir être remboursés.  
 

 Informations générales : 
 

 Plan de lutte contre les hépatites / Plan d’éradication de l’Hépatite C : 270 K€ pour la 
Région Bretagne ciblés sur le réseau hépatites pour proposer un guichet unique au sein des 
CSAPA. Expérimentation sur 5 CSAPAS volontaires sur 6 mois 

 Aides : accompagnement auprès des personnes qui découvriraient leur statut d’hépatite C ; 
complémentaire avec l’action des CSAPA.  
 

 Clusters en Ille-et-Vilaine : axe Rennes-St Malo. Alerte sanitaire précoce pour que l’ARS 
puisse proposer une méthodologie d’enquête auprès des personnes dépistées pour que l’on 
puisse pour  identifier les lieux où l’on pourrait envoyer l’UMD. Prendre des mesures 
préventives. Après lancement de l’alerte, pas de nouvelles ; JP Epaillard va recontacter la 
CIRE pour faire avancer les choses. 
Mettre en place une vraie méthodologie de santé publique. A la fois enquête et prise en 
compte de la géographie de la santé. Poser les bonnes questions, analyser finement les 
réponses, il y a un fond méthodologique particulier à trouver. Les patients peuvent trouver 
les questions très intrusives. Les questions doivent être posées de façon subtile. 
Importance également de voir qui transmet le questionnaire. 
 

 Appels à projets : pas d’appels en 2019, la finalisation des décisions de 2018 est suffisamment 
complexe ! Le COREVIH n’a pas vocation à faire des appels à projet dans l’immédiat, saut si 
l’ARS le mandatait et le dotait pour cela. 

 
 Territoires de santé : deviennent Territoires de Démocratie en Santé. Voir site de l’ARS : 

https://www.bretagne.ars.sante.fr/les-territoires-de-democratie-en-sante-en-bretagne   

 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 

RESPECTER 

Prendre rendez-vous avec la nouvelle Directrice de l’ARS 
 
Prendre rendez-vous avec le Président du Conseil 
départemental 56 
 
Fixer une réunion avec les responsables de la BDD Siloxane 

C. Arvieux Dès que possible 

https://www.bretagne.ars.sante.fr/les-territoires-de-democratie-en-sante-en-bretagne
https://www.bretagne.ars.sante.fr/les-territoires-de-democratie-en-sante-en-bretagne


 
 

Dates des réunions du Bureau en 2019 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

A partir de 2019, les réunions de bureau sont fixées le premier lundi de chaque mois (au lieu du 2ème 
lundi). 
Suite à l’enquête menée, fixer les réunions de bureau le lundi paraît convenir à tout le monde sauf à M. 
Kaupe.  
C. Arvieux revoit avec M. Kaupe pour le lundi. Idée de prévoir quelques réunions le mardi pour qu’elle 
puisse participer.  
Suite à cela, un calendrier annuel sera établi et diffusé à l’ensemble des membres du bureau. 
 

MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Appeler M. Kaupe pour connaître ses disponibilités. 
Etablir le calendrier annuel des réunions. 
Fixer la date de la prochaine réunion de bureau. 

C. Arvieux / M. Ducept Dès que possible 

 

Questions diverses 

C. Arvieux 

DISCUSSION 

 Programme formation SFLS sur le thème CeGIDD / IST en mars prochain. FB Drévillon est 
intéressé pour y aller.  
> Envoyer la demande au secrétariat dès que possible. 

 

 Financement de la formation de M. Lavigne : L’administration hospitalière ne trouve pas de 
solution pour le moment. Essayer de négocier l’écriture d’une convention entre l’association 
Galon Breizh et le COREVIH. 
C. Arvieux prévient l’organisme de formation pour les retards de paiement. Solution à trouver 
pour la prise en charge des défraiements. C. Arvieux relance l’administration.  
 

 Message de l’association AGLAE (asso. gays et lesbiennes) dans les Côtes d’Armor :  
G. Guerdat alerte sur le message transmis : « faire attention avec le dépistage rapide car pas 
sûr ». Inquiet de ce type de message. A AIDES pas de contact avec cette association. Un 
courrier pourrait-il partir pour réexpliquer l’utilisation des TROD ? 
 

L’association rassemble beaucoup de personnes ; pas mal de femmes ; et anime des actions de 
convivialité, détente, sorties… S’appuyer sur ce type de structure pour mettre en place des 
actions ensemble. Cependant, il faut éviter d’avancer des mauvais messages. 
 
E. Maniscalco propose d’aller les rencontrer et voir où se situe le problème : mauvaise 
information ? Comment on peut ramener Aides sur les actions qu’ils mettent en place. 

 

 Information  permanence AIDES au planning familial St Malo : une permanence est 
organisée chaque premier vendredi de chaque mois dans les locaux du planning familial. Idée 
que le CeGIDD soit présent. 

 

 Information AIDES week-end Chemsex 12-13 et 14 avril : le week-end se déroule à Langueux 
au Brit Hôtel. Intervenant : JP Poras. Le programme n’est pas finalisé : recueil des besoins des 
personnes : produits, pratiques liées à l’injection, pratiques…  

 

 Pétition en ligne « reconstitution du fonds mondial » 6 milliards de dollars d’engagement : 
https://www.change.org/p/sida-une-minute-pour-agir-signez 
Décision du bureau : diffusion de cette information à tous les contacts du COREVIH Bretagne 
« le COREVIH vous informe ». 
 

https://www.change.org/p/sida-une-minute-pour-agir-signez


MESURES À PRENDRE PERSONNE RESPONSABLE 
DELAI A 
RESPECTER 

Financement formation M. Lavigne : négocier avec 
l’administration hospitalière une convention entre Galon 
Breizh et le COREVIH pour la prise en charge de la 
formation et des défraiements. Prévenir l’organisme de 
formation pour informer du retard de règlement. 
 
Diffuser l’information de la pétition « reconstitution du 
fonds mondial » auprès des contacts du COREVIH 

 

C. Arvieux 
 
 
 

C. Arvieux / M. Ducept 

Dès que possible 
 
 
 
Dès que possible 

 
 
 

Prochaine réunion de bureau à définir en réunion téléphonique. 


